

El XXXIV Congreso de Medicina Interna en Concepción, 16-18 de octubre de 2013

The XXXIV Chilean Congress of Internal Medicine: October 16-18, 2013

Entre los días 16 y 18 de octubre se llevó a cabo el XXXIV Congreso Chileno de Medicina Interna, organizado por la *Sociedad Médica de Santiago*. La sede en esta oportunidad fue la ciudad de Concepción. Fue la primera vez que se efectuó uno de nuestros congresos en esa ciudad. El lugar donde se desarrolló fue el centro de eventos "Espacio Suractivo", el cual resultó muy apropiado para este fin. El congreso fue organizado conjuntamente por la *Sociedad Médica de Santiago-Sociedad Chilena de Medicina Interna (SMS)* y la *Sociedad Médica de Concepción (SMC)*. Sus directores ejecutivos fueron los Drs. Matías Florenzano (SMS) y Hans Müller (SMC), quienes contaron con la valiosa colaboración de los Drs. Leonardo Soto (SMS) y Alioscha Henríquez (SMC).

Durante el evento hubo 6 sesiones plenarias. Dos de las conferencias fueron dictadas por el invitado internacional, el Dr. Juan José Gagliardino, médico diabetólogo argentino y trataron sobre "Educación en el cuidado de pacientes diabéticos" y sobre "El impacto socio-económico de la diabetes mellitus", las cuales fueron de alto interés. Dos sesiones se efectuaron con la modalidad "Pro-Con" y sus tópicos versaron sobre "La utilidad de los algoritmos diagnósticos en tromboembolismo pulmonar" y sobre "El uso de ceftriaxona en forma empírica en la neumonía y en la pielonefritis aguda". La conferencia cultural fue dictada durante la sesión inaugural por el Sr. Raúl Zemelman y trató sobre "Educación, ciencia y espíritu", la que fue de alto nivel intelectual e interés. El día de la clausura del congreso el Dr. Jaime Duclós Hertzner, ex presidente de la SMS, dio la Conferencia Sociedad Médica de Santiago sobre "La relación médico-paciente", la cual fue muy apreciada por los asistentes.

Hubo 32 sesiones simultáneas que trataron sobre diversos temas relacionados con la medicina interna y 3 talleres (reanimación cardiopulmonar y cerebral, punciones vasculares bajo guía ecográfica y ventilación mecánica no invasiva), los que se efectuaron durante 2 días consecutivos.

Previo a la inauguración del congreso, el 16 de octubre, se desarrolló un Curso Pre-Congreso sobre Medicina hospitalaria y de Urgencia, orga-

nizado por dichas sociedades en conjunto con la SMS. Este curso consistió en 16 clases y se efectuó en dos salas en forma simultánea.

Al Comité Científico de este Congreso fueron presentadas 185 comunicaciones; 62 correspondieron a trabajos de investigación y 123 a casos clínicos. De ellas, 24 fueron presentadas en forma oral y los restantes en la modalidad de poster. El ganador como Mejor Trabajo del Congreso fue "Déficit de vitamina B12 asociado con el uso de metformina en diabéticos bajo control en la atención primaria de salud" de los autores Hugo Sánchez, Dominique Masferrer, Lydia Lera, Estrella Arancibia, Bárbara Angel y Cecilia Albala, pertenecientes a la Unidad de Nutrición, Salud Pública y Envejecimiento Saludable, del Instituto de Nutrición y Tecnología de los Alimentos (INTA) de la Universidad de Chile y la Corporación Municipal de Peñalolén. Como Mejor Trabajo de Becados fue distinguido "El internista general. ¿Una especie en extinción?" de los autores A. Marín, A. Contreras, J. Vega, L. Ardiles, R. Gacitúa, H. Morales, C. Briceño, L.M. Letelier, pertenecientes a los Servicios o Departamentos de Medicina Interna de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Hospital Naval Almirante Nef, de Viña del Mar, Universidad de Valparaíso, Universidad Austral, Universidad de Chile, Universidad de Concepción y Universidad de Los Andes.

El premio al mejor trabajo presentado en la modalidad Poster fue compartido entre "Síndrome de Cushing paraneoplásico, a propósito de un caso clínico" de los autores D. Eisen y O. Villagrán, pertenecientes al Hospital San Borja Arriarán y a la Universidad de Chile; y "Endocarditis infecciosa por *haemophilus parainfluenzae* en válvula aórtica bicúspide: reporte de dos casos" de los autores N. Gallardo, J. Kuschel, A. Álvarez, P. Vignolo y J. Pérez, pertenecientes al Hospital Padre Hurtado y a la Universidad del Desarrollo.

En la mañana del día viernes se efectuó la Asamblea de Socios de la *Sociedad Médica de Santiago*, donde el Presidente en ejercicio entregó una cuenta del estado de la institución. Posteriormente, se presentó a la audiencia al nuevo Vice-Presidente electo, Dr. Claudio Liberman, el que fue ratificado por la asamblea.

Se entregaron distinciones de Socio Honorario de la *Sociedad Médica de Santiago* a los Drs. Gonzalo Ossa Abel, de la IX Región y Juan Donoso Muñoz de la VIII Región, en ambos casos por su

larga y destacada trayectoria profesional y humana, en el ejercicio de la medicina como internistas. La reunión finalizó con el traspaso de la Presidencia de la SMS desde el Dr. Guillermo Acuña Leiva al Dr. Jorge Vega Stieb y con la Conferencia Sociedad Médica de Santiago, dictada por el Dr. Jaime Duclós Hertzner.

Durante la noche de clausura del Congreso se efectuó una cena en que participaron los expositores y asistentes al evento. En ella se entregaron los premios a los mejores trabajos presentados en el Congreso y se entregó un reconocimiento a los Drs. Victorino Farga y Humberto Reyes, quienes fueron nombrados por el directorio de la SMS

como *Maestros de la Medicina Interna Chilena*. Ellos fueron presentados por los doctores Álvaro Undurraga y Jorge Vega, respectivamente. Los homenajeados dieron su agradecimiento a los nombramientos e hicieron una reseña de su vida como médicos, las que fueron escuchadas con mucho interés y admiración por los asistentes. La cena culminó con una fiesta bailable, que duró hasta la madrugada del día siguiente.

*Dr. Jorge Vega S.
Presidente, Sociedad Médica de
Santiago-Sociedad Chilena
de Medicina Interna.*